



Opinión de ticos sobre la guerra

27 MAR 2003

Según un sondeo telefónico realizado el pasado 24 de marzo sobre la guerra en Iraq, por el Instituto de Investigaciones Sociales (IIS) y la Escuela de Psicología de la UCR, un 67,3% de los costarricenses se encuentran en desacuerdo con el conflicto propiciado por el Gobierno de los Estados Unidos en oriente medio. Entretanto, mientras un 20,4% está de acuerdo y un 12,3% se mantiene indeciso.

El sondeo permitió conocer además que un 62,9% de los ciudadanos no comparte las declaraciones del Presidente de la República, Dr. Abel Pacheco, de respaldar la acción bélica ordenada por el Presidente George W. Bush, siendo las mujeres las que manifiestan en su mayoría total desacuerdo.

Sobre los resultados del sondeo, el M.Sc. Marco Vinicio Fournier, investigador del IIS y del Instituto de Investigaciones Psicológicas (IIP), manifestó que los datos revelan que la mayoría de los costarricenses mantiene los principios civilistas y pacifistas que nos han caracterizado históricamente y que la posición del Presidente Abel Pacheco adolece de representatividad con respecto a lo que piensan los ciudadanos.

En su opinión, lo manifestado por el público debería procurar un cambio de actitud en el Mandatario, quien a pesar de tener la potestad constitucional en asuntos exteriores, debió, por respeto al pueblo, consultar a la Asamblea Legislativa, antes de involucrar abiertamente al país en el actual conflicto bélico.

El sondeo telefónico fue realizado a 686 personas de todo el país, elegidas al azar utilizando el directorio telefónico y tiene un nivel de error del 3,74%.

[Documento completo del resultado de la encuesta](#)

[Rocio Marín González](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

rocio.marin@ucr.ac.cr

